
PPPRRROOOTTTOOOKKKOOOLLLLLL   
 

666777...   GGGVVV   SSSiiitttzzzuuunnnggg   222000111111   
 

 
 

Protokoll GV 2011_10_1.doc 

 
Die GV Sitzung fand am 07.10.2011, um 19:30 im Gasthof Löwen / Tisis statt. 
 
Anwesend: 36 Mitglieder (siehe beiliegende Liste)  
 
 
Entschuldigt:   BM Wilfried Berchtold, VBM Erika Burtscher, Pfarrer Stefan Biondi, Josef Rinderer, Martin 

Bertsch, Matz Person, Surbeg Hendrik, Charly Wimmer, Alex Zelzer, Markus Jäger. 
 
 

Punkt Wer Status Wann 

 Traktanden: 
 
1. Begrüssung 
2. Verlesung des Protokolls der JHV Sitzung 2010-11 
3. Berichte 
3.1. Obmann 
3.2. Kassier 
3.3. Rechnungsprüfer 
3.4. Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
3.5. Bericht Sportwart 
3.6. Bericht Hüttenwart 
4. Neuwahlen 
5. Wahl der Rechnungsprüfer Saison 2011/2012 
6. Ehrungen 
7. Wortmeldungen Ehrengäste 
8. Allfälliges 
9. Vorschau auf die Saison 2010/11 
 

   

Punkt 1: Begrüssung durch die Obfrau 
Es freut mich euch zur 67. Generalversammlung am 07.10.2011 
hier im Löwen in Tisis begrüßen zu dürfen. 
Besonders begrüßen darf ich unsere Ehrenmitglieder Kurt 
Kleindienst und Wolfgang Malin und alle Träger der Goldenen 
und Silbernen Vereinsnadeln. 
Begrüßen darf ich auch unseren Ortsvorsteher Herbert 
Sonderegger, der auch als Vertreter der Stadt Feldkirch bei uns 
ist. Entschuldigt haben sich Pfarrer Stefan Biondi, Bürgermeister 
Wilfried Berchtold, Vizebgm. Erika Burtscher uvm.  

Punkt 2: Verlesung und Genehmigung des Proto-
kolls 

Das Protokoll der GV Sitzung 2010 lag zur Einsicht auf. Das 
Protokoll der 66.Generalversammlung wurde einstimmig 
genehmigt.  
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Punkt 3: Berichte 
3.1. Bericht der Obfrau. Siehe Anhang 
 
 
3.2. Bericht des Kassiers: Siehe Anhang 
 
 
3.3. Bericht der Rechnungsprüfer: Geprüft wurde Zeitraum vom 

1.10.2010 – 30.9.2011. Die Rechnungsprüfer fanden keine 
Unstimmigkeiten bei der Verwendung der Geldmittel und 
Einsatz laut Statuten.  

 
 
 
 
3.4. Einstimmig Entlastung 
 
 
3.5 Bericht des Sportwartes: Siehe Anhang 
 
 
 
3.6 Bericht des Hüttenwart: Siehe Anhang 
 

Punkt 4: Neuwahlen 

     Wie schon erwähnt, haben wir keinen Kandidaten zur Wahl 
der Obfrau/des Obmannes bzw. auch keinen Stellvertreter. 
Dieser Posten kann also heute nicht gewählt werden. Es sei 
denn, es hat jemand einen Wahlvorschlag bzw. stellt sich 
der Wahl? 
 
Aus diesem Grund erfolgt folgender Beschluss betreffend 
§ 14 Abs2 unserer Statuten: 
Als Übergangsregelung bis zur Wahl eines neuen 
Obmannes/einer neuen Obfrau wird festgelegt: 
Der Kassier/die Kassierin übernimmt die Vertretung 
nach außen. Schriftliche Ausfertigungen des Vereines 
bedürfen zu ihrer Gültigkeit der Unterschrift des 
Kassiers/der Kassierin und des Schriftführers/der 
Schriftführerin, in Geldangelegenheiten ( 
vermögenswerte Disposition) gilt dieselbe Regelung. Die 
Zustellanschrift für den Verein ist Schiverein Tisis, z. Hd. 
Karin Gohm, Legerstraße 5, 6800 Feldkirch. 
 

      Und nun zu den Wahlen: 
 
      Kassierin:   Karin Gohm                     (Einstimmig) 
 

Schriftführerin:     Carmen Türtscher            (Einstimmig) 
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Sportwart:  Kurt Kleindienst               (Einstimmig) 
 

Sportwart Stv. Referat  
      Breitensport:         Eugen Werder                  (Einstimmig) 
 

Sportwart Stv. Referat 
      Nachwuchs:          Mario Prünster                 (Einstimmig) 
 

Hüttenwart: Gernot Müller                   (Einstimmig) 
 

Hüttenwart Stv.:    Heinz Guger                    (Einstimmig) 
 

Materialwart:        Markus Stadelmann         (Einstimmig) 
 

Hüttenbeirat:         Reinhold Mathies            (Einstimmig) 
 

Beirat:  Robert Erath                     (Einstimmig) 
 

Beirat:             Joachim König                 (Einstimmig) 
 

Punkt 5: Wahl des Rechnungsprüfer  

Stefan Unverzagt und Peter Hofer stellen sich für die Position 
des Rechnungsprüfers für die Saison 2011/12 zur Verfügung. 
Dies wurde einstimmig durch den Verein angenommen 
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Punkt 6: Ehrungen 
 

Reinhold Mathis erhält das silberne Ehrenzeichen des   SV 
Tisis. 
 
Robert Erath erhält das silberne Ehrenzeichen des SV Tisis. 
 
Manfred Fussenegger erhält das silberne Ehrenzeichen des 
SV Tisis. 
 
Herbert Sonderegger (Autohaus Sonderegger) erhält Gön-
nerauszeichnung des SV Tisis. 
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Punkt 7: Wortmeldungen Ehrengäste 
Herbert Sonderegger: Spezieller Dank an Andrea für das 
zweite Jahr. 
Grüße von BM Wilfried Berchtold. 
Ein Lob an Karin Gohm für die akribische und ordentliche 
Kassaführung. 

 
Punkt 8: Allfälliges 
 
Einige positive Gedanken von Thomas Gohm für die Zukunft 
unter dem Motto „Gemeinsam“. (Powerpoint Präsentation) 
Vermehrt Nachwuchs auch zur Mitarbeit im Vorstand zu be-
wegen. 
 
Elternabend eventuell verpflichtend für Kaderkids. 
Nochmalige Vorstellung der vielfältigen Aufgaben des Ver-
eins und eindrückliche Bitte um Mithilfe durch positive Motiva-
tion. 
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Punkt 9: Vorschau auf die Saison 2011/12 
     Siehe Anhang 
 
     Schi - Heil 2011/2012! 
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    Ende: 20:55 / 07.10.2011 
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Feldkirch, am 27.10.2011 
 
Für das Protokoll: Carmen Türtscher 
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Bericht der Obfrau zur 67. GV am 07.10.2011 19:30 Uhr Gasthaus Löwen, Tisis 
 

 
 
3. Berichte 
 
3.1 Bericht Obfrau 
  
Schon wieder geht eine lange und erfolgreiche Saison zu Ende. 
Voll motiviert haben wir vor einem Jahr in die neue Saison gestartet. Die Motivation und der Elan von 
allen haben zum Glück nicht nur den langen Winter, mit vielen Trainings- und Rennterminen, sondern 
auch den Hütten-Sommer auf dem Älpele durchgestanden. 
Und somit können wir wieder auf super Rennergebnisse, wahnsinnige Trainings-Teilnehmerzahlen und 
einige von uns erfolgreich durchgeführten Veranstaltungen zurück blicken. 
Näheres dazu werdet ihr dann in den einzelnen Berichten des Sportwartes und des Hüttenwartes hören. 
 
Ohne einem tollen Vorstandsteam, engagierten Trainern und unzähligen freiwilligen Helfern wäre eine 
Saison des SV Tisis in diesem Ausmaß gar nicht zu bewältigen. 
Sei es im Winter auf den Pisten oder im Frühjahr und Sommer auf unserer Schihütte. 
Es müssen bei jeder Veranstaltung etliche Aufgaben verteilt werden, so dass wir wirklich auf die Hilfe 
jedes Einzelnen angewiesen sind. Egal ob als Helfer am Pistenrand, als Kuchenbäckerin, als Hüttendienst, 
am Verpflegungsstand, bei Arbeitseinsätzen usw. 
Jeder steuert durch seinen Einsatz einen Beitrag zu einem funktionierenden Vereinsleben bei. Und dafür 
möchte ich mich ganz herzlich bei jedem Einzelnen bedanken. VIELEN DANK! 
 
Ein herzliches Dankeschön gilt auch unseren Sponsoren und Gönnern für die tolle finanzielle und 
materielle Unterstützung in der abgelaufenen Saison. Vielen Dank auch an die Bergbahnen Brandnertal 
und an Intersport Rankweil für die tolle Zusammenarbeit! 
 
Wie ihr sehen könnt, auch wenn ich jetzt sitze, hat mein Bauch schon eine beachtliche Größe 
angenommen. 
Unser eigener Nachwuchs kündigt sich an und sollte am 22.10. das Licht der Welt erblicken! 
Dieser wunderbare Umstand hat mich allerdings dazu veranlasst den Posten der Obfrau abzugeben. 
Obwohl viele gesagt haben: „Das geht doch auch beides“ oder „ Du könntest ja auch als Obfrau nur in 
Karenz gehen“, möchte ich mich ab jetzt zu 100% auf unser Kind konzentrieren. 
So, wie ich die letzten zwei Jahre auch zu 100% den Posten der Obfrau ausgeführt habe. 
Die letzten zwei Jahre als Obfrau waren toll! Sie waren lehrreich, emotional, erfolgreich, spannend aber 
auch arbeitsintensiv. 
Ich kann also zusammenfassen, dass ich für mich viel dazu gelernt habe und ich diese zwei Jahre als 
Obfrau auf keinen Fall missen möchte und nie bereuen werde. 
Ich durfte mit einem tollen Team arbeiten und war immer stolz an der Spitze dieses tollen Vereines stehen 
zu dürfen! 
 
Leider ist es uns bis heute Abend noch immer nicht gelungen eine Nachfolgerin/einen Nachfolger zu 
finden und wir können heute Abend keinen Obmann zur Wahl präsentieren. Nach etlichen Gesprächen 
hat der Vorstand deshalb folgende Übergangslösung gefunden: Wir werden im Moment ohne 
Obfrau/Obmann in die Saison starten. Ansprechperson bzw. Vertretung nach Aussen und auch 
Postadresse wird unsere Kassierin Karin Gohm sein. Der Vorstand wird sich bemühen in den nächsten 
Monaten eine Nachfolge zu finden.  
Ich hoffe, es ist jedem einzelnen Mitglied bewusst was es bedeutet, ohne Obmann/Obfrau dazustehen. 
Deshalb hoffen wir ganz stark auf eure Unterstützung und dass sich doch noch der eine oder andere es 
sich überlegt, bei uns mitzuarbeiten und nach einer „Einarbeitungsphase“ den Posten des Obmannes/der 
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Obfrau übernimmt. Denn die momentane Lösung ist nur eine Übergangslösung. Trotzdem möchte ich 
auch festhalten, dass die kommende Saison gesichert ist und das komplette Vorstandsteam wieder mit 
viel Freude und Elan in den neuen Winter starten wird! 
Mir persönlich tut es leid, dass ich den Verein ohne Nachfolge verlasse. 
 
Es gibt aber noch mehr Veränderungen in unserem Vorstand: 
 
Robert Birnbaumer wird den Vorstand aus gesundheitlichen Gründen verlassen. Lieber Robert, wir 
wünschen dir alles Gute und vor allem gute Besserung und hoffen, dass wir dich zumindest im Winter 
öfter sehen werden! 
 
Es gibt aber auch Zuwachs: 
 
Mario Prünster, Joachim König und Heinz Guger werden den Vorstand verstärken. 
 
Mario war in jungen Jahren, also in noch jüngeren als jetzt, erfolgreicher Rennläufer und ist schon länger 
auch als Kadertrainer bei uns im Verein im Einsatz. Er wird dem Vorstand als Sportwart-Stv. Referat 
Nachwuchs beitreten. Somit haben wir mit Kurt, Eugen und Mario ein Dreiergespann, welches sich um 
den sportlichen Bereich kümmern wird. 
Joachim ist durch seine Kinder zu unserem Verein gekommen und ist ebenfalls schon länger als 
verlässliche Hilfe bei uns bekannt. Er wird den Vorstand als Beirat verstärken und dann sehen, in welche 
Richtung es ihn zieht. 
Heinz gehört schon lange zum alt bewährten Hüttenteam und wird nun Gernot als Hüttenwart-
Stellvertreter unterstützen. 
 
Ich bedanke mich bei euch dreien für eure Zusage und Mitarbeit und wünsche euch alles Gute und viel 
Spaß bei euren neuen Aufgaben! 
 
 
Nun möchte ich noch einen kurzen Rückblick auf die abgelaufene Saison machen: 
 
Im Oktober fand die alljährliche Haussammlung statt. Die Haussammlung ist eine Möglichkeit den 
Verein im Dorf vorzustellen und zu dem auch noch ein tolles Geld für unseren Nachwuchs zu sammeln. 
Es wäre toll, wenn noch mehr Mitglieder uns bei der Haussammlung unterstützen könnten. Wenn jeder 
nur in seiner Strasse, in der er wohnt, sammeln geht, dann wäre das schon super! Wer also Lust hat jetzt 
im Oktober noch zu sammeln, der soll sich bitte bei Eugen Werder melden. Vielen Dank schon jetzt für 
eure Unterstützung! 
 
Das Kinderturnen unter der Leitung von Ulli, Anita, Kirsten und Imke und, nach einer längeren Pause, 
auch wieder das Erwachsenenturnen unter der Leitung von Markus fanden regen Anklang und wurden 
fleißig besucht. 
 
Am ersten Samstag im November fand wieder das traditionelle Hintersche Preisjassen hier im Löwen 
statt. Claudia, Kirsten und Anita konnten mit ihren Helfern einen vollen Löwensaal begrüßen und zum 
Schluss den Gutschein über € 200,- an Jasserkönig Herbert Zelzer übergeben! 
Ein herzliches Dankeschön an unsere Gabenspender und deren Sammler! 
 
Am 7. Dezember erwarteten wir wieder ganz ungeduldig den Besuch des Nikolauses. 
Seine Helfer Irene, Markus und Charly standen mit Würstle und Glühwein am Holzplatz parat und die 
zahlreich erschienenen Kinder konnten das Eintreffen des Hl. St. Nikolauses und seinem Knecht kaum 
erwarten. Für jeden kleinen Besucher hatten die zwei dann auch ein Säckle dabei. 
Vielen Dank an den Nikolaus, seinen Knecht und den drei Helferlein für die tolle Nikolausfeier. 
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Im Dezember wurde dann schon wieder mit dem Schifahren gestartet. Mehr zu den Trainings und den 
Rennen hört ihr dann im Bericht unseres Sportwartes Kurt. 
 
Am letzten Faschingswochenende konnten wir im ausverkauften Löwensaal unseren Maskenball feiern. 
Aufgeheizt durch die Musik der Bargetz Zwillinge wurde bis in die Morgenstunden getanzt und die Bar 
gestürmt. 
Vielen Dank den Organisatoren und Helfern! 
 
Am 28. August durften wir, heuer bei herrlichem Wanderwetter, die Bergmesse auf dem Älpele bei 
unserer Schihütte feiern. 
Zahlreiche Mitglieder und Freunde fanden den Weg zu Fuß, mit dem Bike oder dem Traktor auf unsere 
Hütte. 
Ein Dank an unseren Pfarrer Stefan Biondi für das Zelebrieren der Messe, der HM Tisis-Tosters für die 
musikalische Begleitung und an Gernot Müller und Robert Erath mit dem Hüttenteam für die tolle 
Bewirtung! 
 
Das war mein kurzer Rückblick auf die abgelaufene Saison und ich darf nun das Wort an Karin, unsere 
Kassierin, weitergeben. 
 
3.2 Bericht Kassierin 
 
3.3 Bericht Rechnungsprüfer 
      Stefan Unverzagt und Peter Hofer 
 
3.4 Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
      Wer ist dafür? Wer ist dagegen? Stimmenthaltung? 
 
3.5 Bericht Sportwart 
 
3.6 Bericht Hüttenwart 
 
4. Neuwahlen 
 
Wie schon erwähnt, haben wir keinen Kandidaten zur Wahl der Obfrau/des Obmannes bzw. auch keinen 
Stellvertreter. Dieser Posten kann also heute nicht gewählt werden. Es sei denn, es hat jemand einen 
Wahlvorschlag bzw. stellt sich der Wahl? 
 
Aus diesem Grund erfolgt folgender Beschluss betreffend § 14 Abs2 unserer Statuten: 
Als Übergangsregelung bis zur Wahl eines neuen Obmannes/einer neuen Obfrau wird festgelegt: 
Der Kassier/die Kassierin übernimmt die Vertretung nach außen. Schriftliche Ausfertigungen des 
Vereines bedürfen zu ihrer Gültigkeit der Unterschrift des Kassiers/der Kassierin und des 
Schriftführers/der Schriftführerin, in Geldangelegenheiten ( vermögenswerte Disposition) gilt 
dieselbe Regelung. Die Zustellanschrift für den Verein ist Schiverein Tisis, z. Hd. Karin Gohm, 
Legerstraße 5, 6800 Feldkirch. 
 
 
Und nun zu den Wahlen: 
Kassierin:                 Karin Gohm             (Einstimmig) 
Schriftführerin:    Carmen Türtscher    (Einstimmig) 
Sportwart:                Kurt Kleindienst      (Einstimmig) 
Sportwart Stv. Referat Breitensport:             Eugen Werder          (Einstimmig) 
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Sportwart Stv. Referat Nachwuchs:  Mario Prünster         (Einstimmig) 
Hüttenwart:               Gernot Müller           (Einstimmig) 
Hüttenwart Stv.:    Heinz Guger             (Einstimmig) 
Materialwart:               Markus Stadelmann  (Einstimmig) 
Hüttenbeirat:    Reinhold Mathies   (Einstimmig) 
Beirat:     Robert Erath           (Einstimmig) 
Beirat:     Joachim König       (Einstimmig) 
 
5. Wahl der Rechnungsprüfer für die Saison 2010/2011 
Vorschläge?  
Nehmt ihr den Vorschlag an? 
Abstimmung 
Nehmt ihr die Wahl an? 
 
6. Ehrungen 
Der Vorstand hat in seiner letzten Sitzung 5 Ehrungen beschlossen: 
 
6.1 Das Silberne Ehrenzeichen für Reinhold Mathies 
 
Noldi ist nun schon 5 Jahre in unserem Vorstand als Hüttenbeirat tätig. Als begeisterter „Älpler“ und 
Griller ist er bei unseren Veranstaltungen in und vor unserer Schihütte nicht mehr wegzudenken. Egal ob 
Sonnenschein, Regen oder Schnee, als Griller oder bei Arbeitseinsätzen: auf Noldi kann man zählen! 
Lieber Noldi, für deinen Einsatz für den Schiverein Tisis darf ich dir nun das Ehrenzeichen in Silber 
überreichen! 
 
6.2 Das Silberne Ehrenzeichen für Robert Erath 
 
Auch Robert ist nun schon seit 2006 als Beirat in unserem Vorstandteam. Er zeichnet sich vor allem 
durch sein organisatorisches Talent bei unseren zahlreichen Veranstaltungen aus. Egal ob Schiball, 
Älpelelauf oder Bergmesse: Robert hat Bier und Wurst immer fest im Griff und sorgt dafür, dass alle 
Besucher genügend davon bekommen! Aber auch im Winter auf der Schipiste ist auf Robert verlass, 
wenn fleißige Helfer benötigt werden! 
Lieber Robert, auch dir darf ich nun für deinen Einsatz für den Schiverein Tisis das Ehrenzeichen in 
Silber überreichen! 
 
6.3 Das Silberne Ehrenzeichen für  Manfred Fussenegger 
 
Jetzt darf ich noch jemanden ehren, der zwar nicht im Vorstand ist aber ebenfalls schon lange dem 
Schiverein treue Dienste leistet: Manfred war schon vor Jahren beim Hüttenbau als fleißiger Helfer im 
Einsatz. Auch heute noch ist er bei Fronarbeiten immer mit dabei, und sorgt manchmal auch dafür, dass 
nicht nur das Holz in Flammen aufgeht. Aber auch im Dorf ist Manfred für den Schiverein eine große 
Stütze. Ist er es doch, der uns, wenn es die Schneelage zulässt, jedes Jahr immer wieder nicht nur seine 
Wiese sondern auch Strom und Wasser für unser Zizilerennen oder auch für das Grasschirennen zur 
Verfügung stellt.  
Lieber Manfred, auch dir darf ich nun für deine Unterstützung und deinen Einsatz für den Schiverein 
Tisis das Ehrenzeichen in Silber überreichen! 
 
6.4 Gönnerauszeichnung für Autohaus Sonderegger und Bäckerei Steinberg 
 
Ganz besonders freut es mich die folgenden zwei Ehrungen durchzuführen. 
Wir haben uns im Vorstand überlegt, dass wir auch unseren Gönnern und Sponsoren zeigen möchten, 
dass es für uns nicht selbstverständlich ist, dass wir regelmäßig um Geld- und Sachspenden anfragen 
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können und diese auch sehr großzügig erhalten. 
Deshalb freut es uns sehr heuer das erste Mal an zwei langjährige Sponsoren das „Gönnerabzeichen in 
Holz“ überreichen zu können. 
Ich darf nun Herbert Sonderegger vom Autohaus Sonderegger und Vroni Steinberg, als Vertretung 
von Gerhard,  von der Bäckerei Steinberg zu mir nach vorne bitten. 
 
Herbert und Gerhard haben schon sehr lange ein ganz großes und offenes Ohr für die Anliegen des 
Schiverein Tisis. Egal ob es um Geldspenden, Sachpreise für´s Preisjassen, den Wanderpokal für die 
Vereinsmeister oder aber auch Brot und Gebäck für diverse Veranstaltungen geht: ihr schaut wirklich 
immer auf uns und wir wissen das sehr zu schätzen! Als kleines Zeichen unserer Dankbarkeit darf ich 
euch nun das „Gönnerabzeichen in Holz“ und ein Foto von der Übergabe der neuen Wanderpokale 
überreichen! 
 
 

7. Wortmeldungen der Ehrengäste 
 
8. Allfälliges 
 

9. Vorschau auf die neue Saison 
 
Bereits gestartet haben wir mit dem Trockentraining für Kinder von 6 bis 10 Jahre jeweils am Mo. von 
16.00 bis 17.00 Uhr. Das Erwachsenen Turnen in der Turnhalle der Krankenpflegeschule beginnt am 
Freitag 14.10 jeweils von 19:30 bis 21:00 Uhr. 
Willkommen sind alle, die etwas für ihre Kondition machen möchten und Spaß am Spiel und der 
Geselligkeit haben! 
 
Unsere Hütte am Älpele schließt ihre Sommerpforten am 30.10.2011.  
Das erste Schneetraining für den Kader ist am Anfang Dezember in Brand. 
Damit möchten wir allen Kindern (auch denjenigen die nicht rennlauforientiert sind) die Möglichkeit 
geben bei unserem Training mitzumachen. 
 
Die nächsten Termine im Schnelldurchgang: 
 
Preisjassen 05.11.11 
Elternabend Kader 20.11.11 
Einfahrtag/Saisoneröffnung 03.12.11 
Nikolausfeier 07.12.11 
Silvesterhock 31.12.11 
Schikurs 07./08. + 14./15. Jänner 2012 
 
Die Termine stehen immer aktuell auf unserer Homepage www.sv-tisis.at 
 
 
Ich bedanke mich für eure Aufmerksamkeit und darf die Sitzung mit einem dreifachen Schi Heil beenden.  
Vielen Dank! 
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Bericht Sportwart Saison 2010/2011  SV TISIS  07. Okt. 2011 
 
 
 
Liebe Vereinsmitglieder, liebe Ehrengäste, 
 
 
Als Sportwart des SV Tisis darf ich den Bericht über das vergangene Jahr abgeben. 
 
 
Der Nachwuchskader des Schivereins Tisis umfasste in der vergangenen Saison insgesamt 
40 Kinder und 12 Schüler im Alter von 5 bis 14 Jahren. 
Mit den Trainern Irene Stadelmann, Anita Matt, Ulli Werder, Andrea Zelzer, Imke Reinhart, 
Karin und Thomas Gohm, Eugen Werder, Robert Birnbaumer,  
Wolfgang Rüscher, Klaus Leierer, Mario Gabriel, Mario Prünster und Martin Bertsch wurden 
im vergangenen Winter 13 Trainingseinheiten im Schnee und 20 Einheiten in der Halle 
durchgeführt. 
Das Training beinhaltet ein vielseitiges Angebot wie Geländefahren, Technikprogramm, 
Stangenfahren sowie Trockentraining in der Halle und Lauftraining im Freien.  
 
Mit der Skigymnastik für Erwachsene konnten wir im vergangen Winter erstmals wieder 
seit längerer Zeit ein Vorbereitungsprogramm für Erwachsene anbieten. Danke an dieser 
Stelle an Markus für das wackere Vorturnen!! 
 
Damit unser Instruktoren- und Trainerteam immer auf dem neuesten Stand der 
Schitechnik bleibt werden jedes Jahr Aus- und Weiterbildungsveranstaltungen besucht. 
 
Anita Matt und Martin Bertsch haben in der letzten Wintersaison den ÖSV-Übungsleiterkurs 
absolviert und im Frühjahr die Prüfung erfolgreich bestanden. Sie wurden offiziell zu 
Übungsleitern ernannt.  
Mario Prünster hat Ende Saison die Aufnahmeprüfung zur Ausbildung zum D-Trainer 
erfolgreich bestanden. 
Damit haben wir weitere qualifizierte Verstärkungen für unsere Nachwuchsarbeit 
bekommen. Wir gratulieren Euch herzlich! 
 
Der offizielle Start in die Wintersaison erfolgte am 21. November 2010 mit dem 
Elternabend für unsere Kaderkids. Dabei informierten wir über den Trainings- und Rennplan 
für die kommende Saison und die wichtigsten Neuerungen im Trainingsablauf.  
 
Im Nachwuchsbereich war in der vergangen Saison sicher wieder die Teilnahme mit 29 
Kinder- und Schülerläufern an insgesamt 12 SC Oberland Cuprennen der Höhepunkt 
im Renngeschehen.  
 
Wir erreichten hier in der Cupgesamtwertung für Mannschaften (unter 16 Teilnehmern) 
den 7 Gesamtrang. In der Mannschaftswertung für Kinder belegten wir den 8. Rang und 
unsere Schüler den 7 Rang. 
 
In der CUP Einzelwertung erreichten wir in der vergangenen Saison mit jeweils einem 5. 
Platz durch Miriam Gohm und Fabian Kleindienst und einem 9. Platz durch Tristan Surberg 
und zwei 10. Plätzen durch Daniel Stadelmann und Marcel Gohm ganz ausgezeichnete 
Platzierungen!! 
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Als Fixtermin im Kalender steht Mitte Jänner schon traditionell unser Schikurs. 
Auch heuer waren wir mit insgesamt 35 Anfängern und 45 Fortgeschrittenen voll gefordert.  
Durch den tollen Zusammenhalt und die Mithilfe von ca. 40 Freiwilligen wurde aber auch 
der vergangene Schikurs wieder ein voller Erfolg!! 
An dieser Stelle darf ich an Alle die mitgearbeitet haben, ein herzliches Dankeschön sagen!! 
 
 
Am 29.01.2011 machten sich insgesamt 31 Kinder- und Schülerläufer auf den Weg zur 
Großfeldkircher Schülermeisterschaft nach Brand. Damit stellten wir neben dem 
Veranstalter WSV Fellengatter die stärkste Mannschaft. 
Neben unseren bereits SCO erprobten RennläuferInnen nahmen auch einige Kinder aus den 
jüngsten Jahrgängen erstmals an einem offiziellen Rennen teil. 
 
Herausragend war hier der erste Tagessieg durch Jonathan Perisutti in der Klasse Bambini. 
Zusätzlich zum 1. Platz belegten Tiemo Rohlshoven und Artur Surberg die Plätze 2 und 3. 
 
Sie zeigten mit Ihren Leistungen, dass auch hier in unserem Verein bereits wieder sehr 
gute Arbeit geleistet wird.  
 
In der Mannschaftswertung erreichten wir von insgesamt 7 Mannschaften mit insgesamt 
230 Punkten den ausgezeichneten 2. Platz knapp hinter dem WSV Nofels. 
 
 
Herzliche Gratulation an ALLE Teilnehmer zu den tollen Leistungen bei diesem Rennen. 
 
 
Bei der Großfeldkircher Mannschaftsmeisterschaft der Erwachsenen am 30. Jänner 2011 
schlugen sich unsere Mannschaften ganz beachtlich, so belegten wir bei den Damen 
heuer den 3. Rang, bei den Oldies den 5. Rang und in der Klasse Herren Allgemein den  
4. Rang. 
 
 
Der Höhepunkt im internen Rennkalender war sicher wieder die Vereinsmeisterschaft  
Auch heuer haben sich 96 Läuferinnen und Läufer zu diesem Vergleich gemeldet. 
Bei schönem Wetter und guten äußeren Bedingungen konnte in Brand die von Eugen und 
Andrea bestens organisierte Vereinsmeisterschaft pünktlich gestartet werden. 
Die Siegerehrung fand am späten Nachmittag im vollbesetzten Saal des Gasthaus Löwen in 
Tisis statt. 
 
Auch heuer brachten unsere Nachwuchsläuferinnen und Läufer wieder tolle Ergebnisse: 
Tristan Surberg, Fabian Kleindienst und Daniel Stadelmann fuhren die fünfte,- sechste und 
siebtbeste Laufzeit.  
 
Bei der Vergabe der Vereinsmeistertitel konnten heuer allerdings die älteren Semester 
nochmals aufzeigen. 
Vereinsmeisterin wurde Irene Stadelmann (letztmals 1997), 
Vereinsmeister Klaus Leierer (letztmals 1998). 
 
Wie schon im letzten Jahr war auch heuer die Familienwertung sehr heiß umkämpft. 
Es waren insgesamt 19 Familien in der Wertung. 
Sieger dieser Wertung wurde ganz knapp die Familie Stadelmann vor Familie Surberg und 
Familie Kleindienst 
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Zum Saisonabschluss besuchte unser Kader mit Eltern und Trainern das Weltcupfinale in 
der Lenzerheide.  
Abschließend darf ich mich bei allen Helfern bei den diversen Veranstaltungen noch einmal recht 
herzlich bedanken. 
 
Ganz besonders bedanken möchte ich mich an dieser Stelle auch bei unseren Sponsoren und hier 
ganz speziell bei den Bergbahnen Brandnertal und Intersport Rankweil für die gute Zusammenarbeit 
im vergangen Winter. 
Danke für die Aufmerksamkeit. 
 
Kurt Kleindienst / Sportwart SV Tisis  
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Bericht Kassierin 
 

07.10.2011 / Karin Gohm

Kassabericht 2010/2011

 
 

07.10.2011 / Karin Gohm

Einnahmen in EUR (netto)

 5.
09

1,0
0 

 4.
07

6,0
0 

 3.
39

1,0
0 

 2.
62

3,0
0 

 2.
32

5,0
0 

 1.
44

5,0
0 

 84
1,0

0 

 25
0,0

0 

-

1.000,00

2.000,00

3.000,00

4.000,00

5.000,00

6.000,00

Hüttendienste
Mitgliedsbeitrag
Veranstaltungen
Förderungen
Sonstiges
Haussammlung
Skikurse
Sponsoren

 

Die Umsätze lagen im Durchschnitt der letzten Jahre. 
 
Die Übersicht zeigt die Netto-Positionen (abzgl. ev. Ausgaben) 
Die Veranstaltungen waren sehr ertragreich - im Detail: 
Ball                € 1.346,00 
Berglauf €     750,00 
Bergmesse   €     890,00 
Preisjassen €     405,00 
 
Sonstiges: 
Mieteinnahmen und Bundesheerkostenersatz von Hütte 
 
Einen herzlichen Dank an alle Sponsoren! 
Alle, die uns mit Pokalspenden im vergangenen Winter 
unterstützt haben. Weiters auch die Bergbahnen Brand, die uns 
jedes Jahr Freikarten und erm. Karten zur Verfügung stellen. 
Dadurch unterstützen sie unsere Trainingsarbeit mit einem 
namhaften Betrag. 
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Ausgaben in EUR (netto)

 6.
06

0,0
0 

3.8
58

,00

 3.
58

3,0
0 

 3.
56

9,0
0 

 1.
66

4,0
0 

 1.
14

8,0
0 

 73
0,0

0 
 66

7,0
0 

 45
0,0

0 

 38
0,0

0 

 38
0,0

0 

-

1.000,00

2.000,00

3.000,00

4.000,00

5.000,00

6.000,00

7.000,00

Material Alpin

Verwaltung/Werbung

Hütte Instandhaltung

Trainer und Nachwuchs

Veranstaltungen

BK Hütte und Maut
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Arbeitseinsätze Hütte
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Verwaltungs-/Werbungskosten:  
- Verwaltungskosten enthalten Porto, Provider/Domainkosten 
für Homepage, 
      Vst.-Sitzungen, Versicherungen, Druckkostenersätze 

- Werbungskosten enthalten Gutscheine, Geschenke, 
Ehrungen.  

 
Trainer/Nachwuchs: enthält Kosten für Trainerkarten, 
Sitzungen, div. Veranstaltungen für den Nachwuchs (abzgl. 
Selbstbehalt) 
Betriebskosten und Maut:  
BK  € 670,00, Maut € 120, Fahrtgelder € 153, Pacht € 205 
Skianzüge Kinder:  
werden von Sponsoren und zusätzlich auch vom Verein 
gefördert. 
Aus- und Weiterbildung:  
2 neue Übungsleiter  
 
Hütte Arbeitseinsätze: sind Frondienst, Hüttenabschluss, 
Holzaktion 
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Gewinn- und Verlustrechnung

• Einnahmen gesamt
• + a-conto 2009/10
• Ausgaben gesamt

• Verlust

25.796,89
1.200,00

28.381,31-

1.384,42 -

 

Heuer sind die Aufwendungen erstmals seit 4 Jahren höher als 
die Erträge;  
Die Ausgaben lagen jedoch im Rahmen des geplanten 
Budgets.  
Daraus ergibt sich ein geringer Ausgabenüberschuss von € 
1.400,00 
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Vermögensentwicklung
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Aus meiner Sicht als Kassier können wir ganz beruhigt in die 
neue Saison starten. 
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… das war‘s …

… noch Fragen?

Danke für eure 
Aufmerksamkeit !
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Bericht des Hüttenwarts (GV 07.10.2011) 
 
 
Am 09.Oktober 2010, trafen wir uns um 07:30 Uhr bei der Schranke am Sturnabüchel um den Frondienst für die 
Alpgenossenschaft durchzuführen. 
Anschließend  wurden alle freiwilligen Helfer mit einem guten Essen (Kässpätzle) die uns von Claudia zubereitet 
wurde belohnt. 
 
Im Oktober 2010 wurden mehrere Holzaktionen durchgeführt und die Boxen im Keller gefüllt. 
 
Am 25.Oktober.2010 wurden alle Mitglieder welche einen Hüttendienst übernommen haben oder bei einem 
Arbeitseinsatz mitgeholfen haben, zu einem Essen (Schlachtplatte) und einem Getränk eingeladen.  
 
Vom 1. November bis zum 31. Dezember wurde unsere Schihütte von Köck Franz  bewirtschaftet. 
 
Am 31.Dezember 2010 haben wieder zahlreiche Mitglieder den Weg zu unserer Vereinshütte am Vorderälpele auf 
sich genommen, um bei einem gemütlichen Hock das Jahr 2010 ausklingen zu lassen. 
  
Vom 02.Jänner 2011 bis 16.Jänner 2011 wurde die Schihütte von Franz Köck bewirtschaftet. 
 
Vom 17. Jänner 2011 bis 02. Februar 2011 wurde unsere Vereinshütte vom Bundesheer  gepachtet. 
 
Nach dem Bundesheer wurde die Schihütte bis am 27. April 2011 von Franz Köck bewirtschaftet. 
 
Im März 2011 wurde das  Fassdaubenrennen wegen Schneemangels abgesagt. 
  
Am 30. April 2011 wurde der Hüttenputz durchgeführt  
 
Ab dem 1. Mai Bis Oktober 2011 wurde die Hütte an allen Wochenenden und Feiertagen von einem unserer 
Vereinsmitglieder bewirtschaftet. 
Ein besonders Dankeschön an Alle, die einen Hüttendienst übernommen  haben. 
 
So wurde die Schihütte das ganze Jahr durchgehend bewirtet.  
 
Am Samstag den 14.Mai veranstaltete der Laufsportverein Feldkirch den intern. Älpelelauf, mit Start um 14:00 
beim Sparkassenplatz, und Ziel vor unserer Vereinshütte wo wir 130 Läufer und einige Zuschauer bewirten 
durften.  
 
Am 28. August konnten wir bei Sonnenschein und vielen Gästen mit  
Pfarrer Stefan Biondi und der musikalischen Umrahmung durch die Harmoniemusik Tisis - Tosters unsere 
traditionelle Bergmesse feiern.  
 
Besonders bedanken möchte ich mich bei Herbert Zelzer, welcher die Arbeitseinsätze durchführt und bei Robert 
und Claudia Erath für die Organisation bei den Veranstaltungen (Berglauf und Bergmesse) 
 
Vorschau für die Saison 2011 
 
Am 15. Oktober Frondienst am Älpele Treffpunkt 07:30  bei der Schranke in Armerlügen. 
Am 23. Oktober Saisonabschluss 
Am 31 Dezember Silvesterlauf 
 
Die Schivereinshütte wird von November bis April von Franz Köck bewirtet. 
 
Öffnungszeiten Montag  bis Sonntag ausgenommen Dienstag von 10:30 bis 16:00 Uhr. 
 
 


